



Manifestación de diputados opositores en las escalinatas de San Lázaro. ESPECIAL

PRI niega pacto con la 4T; “MC es títere de Morena”

Reforma electoral.

Adán Augusto confía en que para finales de año esté listo el proyecto que analizan los diputados

JANNET LÓPEZ PONCE
Y FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Líderes priistas negaron las acusaciones de Movimiento Ciudadano de que ya tienen un pacto con el gobierno federal para sacar la reforma electoral y calificaron a ese partido de ser “títere de Morena”.

En tanto, El titular de Gobernación, Adán Augusto López, confió en que a fin de este año quede

lista dicha reforma e insistió en que existe una mesa de trabajo en la que participan legisladores de Morena, PRI, PAN y otras fuerzas políticas.

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados de la bancada naranja, aseguró que tienen información de que el tricolor ya pactó con Segob, “igual que se dio en el caso del quinto transitorio (que extiende la vigilancia militar hasta 2028) y va a salir en próximos días el PRI con la noticia de que tiene una contrapropuesta de reforma electoral que va a afectar las facultades sustantivas del INE, del Tribunal Electoral, que va a lastimar al instituto”.

En respuesta, Rubén Moreira, líder del PRI en la Cámara, negó todo acuerdo en ese sentido. “Es condenable que los legisladores de MC mientan y lleven como bandera falsedades que solo logran confundir a la ciudadanía”, reprochó.

Por su parte, Alejandro Moreno, presidente nacional priista, pidió al partido naranja que se quite la máscara, pues finge al decir que defienden a México cuando son “viles títeres” y “empleados” de Morena.

“Incontables veces hemos invitado a MC para sumarse a una gran alianza opositora y siempre se ha negado. La realidad es que

Y ADEMÁS

Ningún panista se ha doblado: Cortés

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, aseguró que no hay un solo legislador de su partido que se “haya doblado” ante los hostigamientos, las presiones y llamadas con ofrecimientos que hace el gobierno federal para la reforma electoral. Acusó que incluso ya llegaron hasta los gobernadores panistas, pero “estamos resistiendo”, por lo que dejó en claro que su prioridad es defender al INE. Advirtió que las alianzas dependerán cómo voten los aliados.

su negocio no es ganar con la oposición, sino dividir los votos...fingen defender a México pero son viles títeres de Morena”.

En Guerrero, Adán Augusto López dijo en conferencia de prensa: “Nosotros confiamos en que habrá reforma constitucional en materia electoral muy pronto, hacia finales de año, hacia finales del periodo”.

Reveló que Ignacio Mier, dirigente de la bancada morenista en San Lázaro, “nos platicaba que hay una mesa de trabajo en la cual participan legisladores del PRI, está también una representación del PAN. Se está revisando la iniciativa de reforma electoral que presentó el titular del Poder Ejecutivo, intentando complementarla con las más de 100 iniciativas que han sido presentadas en los últimos años”.

Dijo que de aprobarse la reforma volverá a recorrer los Congresos en todo el país. ■

Con información de:
Rogelio Agustín Esteban

Aseguran que Morena y PRI negociaron fuera del Congreso

Acusa MC: Primor ya acordó reforma

Confía Secretario de Gobernación que en diciembre quedará lista

CLAUDIA SALAZAR

Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados acusó ayer que el PRI negoció con Morena una reforma electoral alterna, fuera de la mesa de discusión en comisiones.

Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC, dijo tener la información de que el pacto del PRI con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, es minar facultades del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral.

Aseguró que en breve habrá una contrapropuesta del PRI, recurriendo a la misma ruta que se dio con la reforma constitucional sobre la Guardia Nacional, que extendió a 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública.

"Tenemos información de que el PRI ya pactó con el Secretario de Gobernación, igual que se dio en el caso del quinto transitorio, va a salir en próximos días con la noticia de que tienen contrarreforma electoral", dijo el coordinador de MC en las escalinatas de San Lázaro, donde desplegaron una manta para denunciar la negociación.

"Aquí no hay de que 'negociamos afectar poquito al INE' o 'se le hizo daño me-



Los diputados de MC se manifestaron frente al Palacio Legislativo de San Lázaro.

nor'. Le quieren quitar facultades de nombramientos sustantivos al INE, le quieren quitar facultades de regulación de incidencia del INE con el Tribunal Electoral. Ya lo hicieron con el tema de las multas y lo van a seguir haciendo en contubernio de Morena y el PRI".

Álvarez Máynez refirió que la negociación PRI-Segob se está llevando fuera de la mesa de trabajo que se instaló en la Cámara de Diputados para revisar más de 100 iniciativas de reforma electoral.

En Chilpancingo, tras reunirse con el Congreso de Guerrero, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que la reforma constitucional en materia electoral podría quedar lista para diciembre y confirmó que existe una mesa de trabajo en la que participan le-

Es prioridad defender a INE.- PAN

JORGE RICARDO

Al asegurar que el principal reto es defender al INE, la dirigencia del PAN afirmó que han resistido amenazas, chantajes y ofrecimientos del Gobierno federal para apoyar sus iniciativas, pero que no van a ceder y que resistir también es una condición para la alianza con el PRI.

"Hoy, la prioridad es defender a México; hoy, la prioridad es defender al INE. Hoy, antes de hablar de cualquier tipo de coalición: hechos son amores, queremos ver hechos, realidades de los posibles partidos coaligados", dijo el líder panista, Marko Cortés, en la inauguración de la reunión plenaria de los legisladores locales.

gisladores de Morena, PRI, PAN y otras fuerzas políticas.

Tras la denuncia de MC, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, acusó a ese partido de ser el partido títere de Morena, ya que se ha negado a formar parte de la alianza opositora.

"Aquí no hay pactos. Pactos (de) ustedes que llevan

tres años dividiendo el voto opositor para facilitarle el triunfo a Morena. Hipócritas", indicó.

A los ataques de Moreno, el senador de MC, Clemente Castañeda, respondió en Twitter: "Nomás le faltó decir que por despecho hicieron el PRIMOR... así el Cinismo Revolucionario Institucional".

Cruzan reproches MC y 'Alito' por reforma

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

La reforma electoral que impulsan el Presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena confrontó a Movimiento Ciudadano (MC) y al PRI.

Luego de que la bancada naranja en la Cámara baja afirmó que el tricolor ya negoció con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fuera de la mesa de comisiones, el líder priista Alejandro Moreno acusó a MC de ser títere de Morena.

El diputado Jorge Álvarez Máñez dijo tener la información de que el pacto del PRI con el titular de Segob es minar facultades del INE y el Tribunal Electoral electoral.

"El PRI ya pactó con el Secretario de Gobernación, igual que se dio en el caso del quinto transitorio, va a salir en próximos días el PRI con que tienen una contra reforma electoral, que va a afectar facultades sustantivas del INE y del Tribunal Electoral.

El líder de la bancada de MC precisó que las pláticas del PRI y el funcionario se llevan fuera de la mesa que se instaló en la Cámara para

revisar más de 100 iniciativas en materia electoral.

"Le quieren quitar facultades de nombramientos sustantivos al INE, le quieren quitar facultades de regulación de incidencia del INE con el Tribunal Electoral", aseguró.

El emecista agregó que el tricolor pretende negociar a manos llenas en los dos lados.

"Quieren que el PAN los acompañe con candidatos del PRI y al mismo tiempo quiere negociar con Morena.



LOS OTROS
PACTOS

"VILES TÍTERES"

Alito negó que haya un pacto de su partido con Morena para aprobar una reforma electoral alterna.

"Pactos (de) ustedes que llevan tres años dividiendo el voto opositor para facilitarles el triunfo a Morena", acusó.

El diputado priista dijo que MC se ha negado a integrar una alianza opositora.

"Su negocio no es ganar con la oposición, sino dividir los votos opositores. Fingen defender a México, pero son viles títeres de Morena".

"¡Que se quiten la máscara y se muestren como los empleados de Morena que son!", arremetió el priista

BUSCAN AFECTAR FACULTADES DE ÓRGANOS COMICIALES, ACUSAN EMECISTAS

Ya pactaron PRI y SG la reforma electoral: MC; los naranjas, “títeres de Morena”, revira *Alito*

ALMA E. MUÑOZ Y
GEORGINA SALDIERNA

Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados denunció que la cúpula del PRI “ya pactó con el secretario de Gobernación (Adán Augusto López)” la reforma electoral.

En los próximos días, ese partido saldrá “con una contrapropuesta que va a afectar facultades sustantivas del Instituto Nacional Electoral y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”, advirtió el coordinador de la bancada de MC, Jorge Álvarez Máynez.

De inmediato, el PRI respondió que son los del partido naranja quienes tienen como negocio dividir a la oposición en su papel de “títeres de Morena”.

Desde su cuenta oficial de Twitter, el *tricolor* reviró: “Aquí no hay pactos. Pactos ustedes, que llevan tres años dividiendo el voto opositor para facilitarle el triunfo a Morena. Hipócritas”.

Al mismo tiempo, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, señaló que “incontables veces hemos invitado a Movimiento Ciudadano para sumarse a una gran alianza opositora y siempre se han negado. La realidad es que su negocio no es ganar con la oposición, sino dividir los votos opositores. Fingen defender a México, pero son unos viles títeres de Morena”.

Añadió: “Si Movimiento Ciudadano hubiera escuchado a los ciudadanos, otro sería el panorama del país. En cada elección que perdió la oposición sus votos hubieran cerrado la brecha favorablemente. ¡Que se quiten la máscara y se muestren como los empleados de Morena que son!”.

La confrontación comenzó después de que legisladores del partido naranja exhibieron una manta en apoyo del INE en el frontispicio del Palacio de San Lázaro para asegurar que el PRI negocia con el secretario de Gobernación la reforma electoral a cambio de Coahuila y estado de México, y “la posibilidad de respaldar una eventual candidatura” del funcionario.

“El PRI quiere negociar a manos

llenas en los dos lados: le quiere pedir al PAN que lo acompañe en Coahuila y estado de México con candidatos del PRI y, al mismo tiempo, quiere negociar con Morena”, dijo el partido naranja.

Es evidente, subrayó, “que la dirigencia del PRI está entregada a Morena” y negocia con el titular de Gobernación “como lo hizo con

el transitorio 5° para extender el plazo del Ejército en tareas de seguridad hasta 2028.

Expresó que no van a “lavarles la cara” a los priistas al discutir una reforma electoral “que ya pactaron en la Secretaría de Gobernación”.

Álvarez Máynez apostó a que se conforme un bloque legislativo en defensa del INE. En tanto, el dipu-

tado priista Xavier González Zirián se mostró convencido de que en la oposición “somos muchos los que tenemos conciencia cívica para votar en favor del INE”.

Aparte, el dirigente del PAN, Marko Cortés, anunció que su partido se unirá a la marcha convocada por organizaciones civiles en defensa del INE al término de la asamblea

de su partido, programada para los días 12 y 13 de noviembre.

Durante la plenaria nacional de legisladores locales de Acción Nacional, indicó que “viene la gran batalla” de “cuidar” al INE y los tribunales electorales. Luego, en entrevista, acusó que el secretario de Gobernación ha hostigado a los legisladores locales de su partido.

“

Movimiento Ciudadano tiene como negocio dividir a la oposición, dice el líder tricolor